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Parlamentarios: “Estamos conscientes del 
impacto que puede tener” el cierre de Zaldívar 
minería. Congresistas analizan presentación de plan de clausura temporal de faena de Amsa. 

José Fco. Montecino Lemus 
cronica(2mercurioantofagasta.cl 

ra de esperar que la pre- 
E sentación del plan decie- 

rre temporal de Zaldívar 
generara comentarios. La mi- 
nera, controlada por Antofa- 
gasta Minerals y Barrick, seen- 
cuentra en estos momentos 
empujando la solicitud de ex- 
tender su vida útil utilizando el 

acuífero, suactual fuente hídri- 

ca y cuyo derecho que termina 
en mayo del próximoaño, para 
transicionar al uso de agua de 
mar u otra fuente desde 2028. 

Y mientras Zaldívar espera 
la respuesta definitiva del SEA, 

organismo en donde está en trá- 
mite el proyecto, la faena pre- 
sentósu plan de cierretemporal 
al Sernageomin, según comen- 
tósugerente general, Leonardo 
González, en entrevista con El 

Mercurio de Antofagasta. 
Son una serie de autorida- 

des públicas que deben revisar 
y dar su visto bueno o negativa 
alasolicitud de Amsa. Entrees- 

tosse encuentra el gobernador 
Ricardo Díaz. Consultado, puso 
pañosfríos al anuncio de Zaldí- 
var sobre su plan, apuntando 
que es “una obligación legal, 
puesto a que estarían vencien- 
do los permisos que permiti- 
rían su funcionamiento”. En 
ese sentido, Díaz acota que de 
ser aprobada la solicitud de la 

faena al SEA “haría quedar sin 
efecto este plan de cierre”. 

“Yo creo que lo que está ha- 
ciendola compañía eslo correc- 
to, porqueseestá ateniendoa la 

normativa legal que le está ri- 
giendo”, destacael gobernador. 
Sobre el posible impacto de un 
cierre de las operaciones de 
Amsa, Díaz dice que “afectaríaa 
una gran cantidad de empleos, 
tanto directoscomo indirectos”. 

Noobstante, declina emitir 

comentarios al respecto, por 
ser parte del proceso de eva- 
luación. “Me parece quelo más 
correcto es que mi opinión se 
exprese a través de la Resolu- 
ción de Calificación Ambiental, 
endondeel Gobierno Regional 

emite su opinión y puede dar 
su visión respecto de la conti- 
nuidad ono continuidad de Mi- 

neral Zaldívar”, argumenta. 

    

BUEN PUERTO 

Los parlamentarios coinciden 
en que el objetivo final es que 

ZALDÍVAR BUSCA CAMBIAR FUENTE HÍDRICA EN LOS TRES AÑOS QUE PIDE EXTENDER SU VIDA ÚTIL USANDO ACTUAL FUENTE DE AGUA.     e 

  

QUIÉNES DARÍAN EL VISTO BUENO A LA SOLICITUD DELA FAENA   

Ricardo Díaz 
Gobernador regional 

esto llegue a buen puerto. 
Para el senador Esteban Ve- 

lásquez (FREVS), “no es desea- 
blellegar aestos límites, en don- 
dela empresaanuncia uncierre 
deesteorden, y que porsupues- 
toatodos los que vivimos en la 
región siempre nos inquieta 
cuando cualquier empresato- 
maalguna decisión que impli- 
queno solo dejar sin trabajo a 
una buena cantidad de trabaja- 
dores directos, sino que también 
aindirectosy proveedores”. 

“Sin embargo también acá 
tenemos reglas del juego bas- 
tante claras. Uno las puede 
compartir o no, pero acá hay 
un hay un Sistema de Evalua- 
ción Ambiental que tiene sus 
tiempos, y que diría que garan- 
tiza en gran medida el cuidado 
de diversos ecosistemas”, recal- 
ca el senador. “Pero síespera- 
mos, por un lado, quelos orga- 
nismos técnicos que ensuensu 
momento tienen que pronun- 
ciarse, lo hagan con prontitud, 
y quegarantice que la continui- 
dad de alguna faena no dañe el 
ecosistema o a las comunida- 

Karina Araya 
Seremide Agricultura 

des”, precisa Velásquez. 
Mientras, el senador Pedro 

Araya (PPD) recuerda que “las 
empresas saben que deben 
cumplir a legislación vigente, 
y Zaldívar sabía que tenía que 
renovar sus permisos”. En ese 
sentido, el parlamentario cues- 
tiona que “no puede tratar de 
utilizarse esta suerte de anun- 
cio de un cierre temporal de la 
minera como un arma de pre- 
sión para apurarlos trámites”. 

Comosea, Araya menciona 
que “todos estamos conscien- 
tes del impacto que puede te- 
ner esto para el empleo y la 
economía regional. Y yo espe- 
ro que el SEA y los otros orga- 
nismos puedan revisar el pro- 
ceso que ha presentado Mine- 
raZaldivar”. 

“No podemos darnos el 
gusto, comoregión ni como pa- 
ís, de paralizar una operación 
estratégica como la de Minera 
Zaldívar”, subraya la senadora 
Paulina Núñez (RN). La parla- 
mentaria precisa que si bien la 
compañía debe cumplir “con 
todos los requisitos y tramita- 

Mauricio Zamorano 
Seremi de Desarrollo Social 

cionesnecesarias”, destaca que 
“es innegable que, sise enfren- 
tara a un sistema menos buro- 
crático, la situación sería distin- 
ta. Amijuicio, estees uno delos 
problemasmás críticos que en- 
frentamoscomo país: la excesi- 
vaburocracia estatal, que frena 
eldesarrollo y afectagravemen- 
tela competitividad en sectores 
dave como la minería”. 

APURAR TRÁMITES 
El diputado José Miguel Castro 
(RN) asegura que con el caso 
de Zaldívar se vería “el com- 
promiso del gobierno no solo 
con la economía, sino con los 
trabajadores. La faena tiene 
cuatro mil puestos de trabajo. 
Entonces, la empresa ha hecho 
su parte: pedir los permisos 
que permiten dar continuidad. 
Por eso, el llamado es al Go- 
biernoa evitarel cierre tempo- 
ral, apurandolos trámites para 
que puedantenerlos permisos 
antes de mayo”. 

Para el diputado Sebastián 
Videla(ind.-P. Liberal), entan- 
to, es necesario que “todos los 

Alberto Godoy 
Seremi de Salud 

  

Gustavo Riveros 

Seremi de Medio Ambiente 

actores se sienten para poder 
avanzar en una solución. Eso 
es lo más importante, porque 
acá hay gente que tiene su sus- 
tento diario, su trabajo, tiene 

expectativas, son proyectos 
también que generan externa- 
mente muchas fuentes labora- 

les y es lo que más se necesita 
enelnorte”. 

Finalmente, la diputada Yo- 
vana Ahumada (PSC), señala 

que, además de considerar lo 
quesignifica esta operación en 
cuanto a lo económico y a los 
miles de empleos que tiene, “la 
sostenibilidad ambiental debe 

  

Paula Monsalves 

Seremide Vivienda 

Otros organismos 
que deliberan 

Otros organismos que deli- 
beran son el Consejo de Mo- 
numentos Nacionales, la 
Subsecretaría de Pesca y 
Acuicultura, Gobernación 
Marítima de Antofagasta, y 
las oficinas regionales de la 
DGA, Conadis, SAG y Serna- 

geomin. 

sersiempre un pilar fundamen- 
tal. Por eso, valoro que la com- 
pañía esté buscando alternati 
vas como el uso de agua de 
mar, y medidas de compensa- 
ción hídrica mientras se imple- 
mentan soluciones alargo pla- 
zo”. Y enesesentido, comenta 
que “es crucial que todas las 
partes involucradas trabajen 
con responsabilidad y agilidad, 
afin de garantizar la continui- 
dad de esta operación, pero 
siempre bajo estándares que 
protejan el medio ambiente y 
respeten a las comunidades 
cercanas”. as

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

17/12/2024
    $734.301
  $1.002.600
  $1.002.600

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

       7.200
       2.400
       2.400
      73,24%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 6


